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В статье анализируется 12-летний опыт выполнения лапароскопических операций у 136 детей с патологией, связанной с 
персистенцией желточного протока: 124 (91,2%) ребенка имели дивертикул Меккеля (ДМ), 12 (8,8%) – полный кишечный 
свищ. Возраст детей колебался от 4 сут до 18 лет, 83 (61%) ребенка были в возрасте до 3 лет. Преобладали мальчики – 89 
(65,4%). Дети поступали в клинику как по экстренным показаниям (71 ребенок, 52,2%) в связи с болями в животе, явлениями 
непроходимости кишечника или массивным кишечным кровотечением, так и в плановом порядке (65 детей, 47,8%) при нали-
чии свища пупка, а также периодически повторяющихся эпизодов кишечного кровотечения. Диагностическая лапароскопия 
позволила во всех случаях установить или подтвердить наличие патологии, лапароскопическая резекция только дивертикула 
или желточного протока была проведена у 131 пациента, лапароскопически-ассистированная резекция участка тонкой 
кишки — у 5 детей. Наличие эктопированной в дивертикул чужеродной ткани (желудка, поджелудочной железы, двенад-
цатиперстной кишки, толстой кишки, лейомиомы) выявлено в 67 случаях. Длительность операции составила в среднем 
44,0 ± 2,1 мин. Серьезные осложнения и летальные исходы отсутствовали. Сделано заключение, что лапароскопические 
вмешательства в настоящее время являются методом выбора для диагностики и адекватной радикальной коррекции прак-
тически любой патологии, связанной с желточным протоком, у детей всех возрастных групп.
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The authors report the 12 year experience with laparoscopic surgery in 136 children with pathology related to the persistence of 
the vitelline duct. 124 (91.2%) of them had Meckel’s diverticulum (MD) and 12 (8.8%) complete intestinal fi stula. 89 (65.4%) of the 
patients were boys. Their age varied from 4 days to 18 years and was below 3 years in 83 (61%) patients. The children were referred 
to the clinic in emergency conditions (n=71, 52.2%) with complaints of abdominal pain, intestinal obstruction or massive intestinal 
bleeding and for the planned treatment (n=65, 47.8%) of umbilical fi stula and periodic intestinal bleeding. Diagnostic laparoscopy 
revealed or confi rmed pathology in all patients. Laparoscopic resection of a diverticulum or vitelline duct alone was accomplished in 
131 patients and laparoscopically-assisted resection of a small bowel segment in 5 children. 67 cases presented with ectopic alien tissue 
(gastric, pancreatic, duodenal, sigmoidal, leiomyoma) in the diverticulum. Mean duration of surgery was 44.0 ± 2.1 min. Neither serious 
complications nor fatal outcomes were documented. It is concluded that laparoscopic intervention is the method of choice for diagnostics 
and adequate radical correction of practically any pathology associated with the vitelline duct in children of all age groups.
K e y  w o r d s :  Meccel’s diverticulum; laparoscopic diverticulectomy; pediatric surgery; laparoscopy.
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Введение
Актуальной задачей неотложной детской абдоми-

нальной хирургии остается совершенствование ал-
горитмов диагностических и лечебных мероприятий 
при патологии дивертикула Меккеля (ДМ) — одной 
из труднодиагностируемых и при этом наиболее ча-
стых (1—3% в популяции) врожденных аномалий же-
лудочно-кишечного тракта.

Наряду с распространенным мнением, что для ДМ 
характерно бессимптомное течение на протяжении 
всей жизни и он, как правило, случайно выявляется 
при аутопсии [1—3], в ряде обобщающих работ пред-

ставлены данные о достаточно высокой частоте (19—
25%) клинических проявлений и осложнений ДМ у 
детей [4—7].

В клинической картине ДМ большинство исследо-
вателей выделяют триаду симптомов: боли в животе, 
желудочно-кишечное кровотечение и кишечную не-
проходимость [8—10]. Преобладание и степень вы-
раженности каждого из них в определенной степени 
зависят от анатомических особенностей ДМ, наличия 
различных по морфофункциональным характеристи-
кам эктопированных тканей в стенке ДМ, возраста 
пациента [11—14].
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